



杉並・中野・渋谷第35回多喜二祭 (6月4日 座・高円寺2)

いまこそ「再び戦争と暗黒政治を許さない」
戦前にさせないためにたちあがろう

副会長 風間 秀子

金を減額し、世代間に差別と対立をさせる論議をテレビで流す。一方で「軍需産業支援法」等を充份に知らせる事なく短時間の審議で進めようとしている。まさに、特高時代の思想が、国政を覆い、「新しい戦前」が実感させられていく。岸田政権は支持率が高いいうものにしようと国政選挙の時期を窺つていい。国民の多くは「戦争は嫌だ」と思つていい。「軍備もしなければ」と迷つている人も多い。「戦争は許さない」と訴える同盟の署名を武器に一人ひとりと平和を語り合い、闘いの輪を広げよう。そして戦前をリアルに伝える映画「伊藤千代子の生涯」第3次上映運動をしつかりと位置づけ、若多岐に踏み出そうと、戦取いく世の組合を願もう。そしで平和を願う人々、とりわけ先達の意を引き継ぎ、過酷な弾圧に屈せない行動を續かせよう。

東京都本部
「不屈」No.588
東京版No.489
治安維持法犠牲者
國家賠償要求同盟

〒113-0034
東京都文京区湯島2-7-8
労音お茶の水ビル1F
電話 03(6240)0283
FAX 03(6240)0284
振替 00100-5-99628
E-Mail tokyo-chian@bz04.plala.or.jp

ふたたび戦争と暗黒政治を許さないために
一、治安維持法体制の復活に反対する。
二、国は、戦前の治安維持法が人道に反する悪法
こと。
三、国は、治安維持法の犠牲者に謝罪と賠償を行ふ

- 1 -

岸田政権の戦争への暴走との闘いの中、

第46回都本部大会成功 「特別期間」 の目標達成を

第8回理事会 6月1日

岸田自公政権は、国会審議もまともにせずに入管法改正はじめマイナンバー改正法、防衛産業強化法案、防衛財源確保法などの重要法案を多数で强行しようとしています。憲法を破壊する岸田政権を退陣させねばなりません。衆議院選挙で市民と野党の共闘をさらに進めるため、各地域で共同の闘いに積極的に参加し、同盟の歴史を訴え、戦争させない闘いに力を尽くしましょう。

7月の都本部大会成功めざす 「特別期間」 の目標達成を

届けました。

東京は21人

都本部は、第46回大会までに40人拡大をめざしています。前大会後、5月までの8カ月間で拡大54人、退会34人

で、20人の前進。

7月大会の目標まであと20人です。

第46回大会までに全支部、役員が1人以上の大拡大に努めましょう。

5月16日の国会請願行動では、4年ぶりに全国から138人が参加して、180人の衆参国議員事務所

23年国会請願行動

5月16日の国会請願行動では、4年ぶりに全国から138人が参加して、180人の衆参国議員事務所

名到達は12,200筆になりました。



第46回都本部大会開催について

日 時

7月22日(土)

11時～16時を予定

会 場

文京区シビックセンター 2階会議室

*各支部、会員の皆さんの積極的参加をお願いします

▼三役会議

6月14日(水)

13時半

▼理事会

6月19日(月)

13時半

	都本部の活動報告	メーデー	平和行進出発式	憲法大集会	三役会議	多喜一祭実行委員会	全国国会請願	鶴彬実行委員会	多喜一祭実行委員会	鶴彬実行委員会	東京母親大会実行委員会	理事会
5月1日	5月16日	5月1日	5月6日	5月3日	5月10日	5月7日	5月6日	5月27日	5月22日	5月28日	5月27日	6月1日
6月14日	6月1日	6月14日	5月16日	5月16日	5月16日	5月7日	5月6日	5月22日	5月22日	5月28日	5月27日	5月1日
6月19日	6月19日	6月19日	5月16日	5月16日	5月16日	5月7日	5月6日	5月22日	5月22日	5月28日	5月27日	6月1日

ロシアはなぜウクライナ戦争をはじめたか？ プーチンの言動を追うと「大祖国戦争」が出てくる。「大祖国戦争」とは第2次世界大戦末期、ナチスドイツとヨーロッパ諸国義勇軍の侵攻を、大多な国民の犠牲を払って打ち負かした戦争のことだ▼そして世界を2分する超大国となり東西冷戦を経て30年後、民主化の流れにソ連邦崩壊、9カ国が離脱独立する▼取り残されたロシア国民の漂泊状態にブーチンはかつてナポレオンの大軍をはねかえし、ナチスドイツとヨーロッパ軍勢を撃退した栄光の「大祖国戦争」の記憶をよびおこしてプロパンダし、ウクライナ戦争をしかけソビエト連邦の復活にかけたのである▼しかしウクライナは抵抗した。おまけに全ヨーロッパの支援を取り付けている。ブーチンは今や侵略者の身、かつての栄光を見誤った。遠からず世界の世論の前に撤退せざるを得ないだろう。指導者の誤った歴史観に日本の運命が危うくなる見本だ。日本はどうだろうか。岸信介から続いた安倍3代靖国派に輪をかけて豹変した岸田首相の歴史感をあぶり出す番だ。

(邦)

国会講演行動よかつたです

新宿支部 小松 よし子

初めて国会講演行動に参加しました。全国から大勢集まっているのにまたビックリ。犠牲者の菱谷さん（101歳）のしつかりとした話にさらに感動。一度とこのような犠牲者を出さないように、と思いを新たにしました。

小林節さんとの対談は聞きたかったな。会場にテレビでつなげて視聴出来たらよかったのにと思いました。

若者が日本政治に辟易してドイツなどの外国に移住している、なんてことを聞き、そうだよな日本は周りじゅう海で、いざというときには逃げられないな

国会に行きつまみに迷つてしまふ年になつてしまいましたが、まあ、出来るところからやるしかないなど

国会講演行動よかつたです

小林節さんとの対談は聞きたかったな。会場にテレビでつなげて視聴出来たらよかったのにと思いました。

若者が日本政治に辟易してドイツなどの外国に移住している、なんてことを聞き、そうだよな日本は周りじゅう海で、いざというときには逃げられないな

思いつつ国会を後にしました。

国会講演の感想

荒川区 渋谷友子

初参加です。全国からあんなに沢山の方々が参加していて驚きました。中でも100歳を過ぎた菱谷さんが、はるばる北海道から参加され、立派にスピーチされたことに感動しました。

昔「治安維持法」というとんでもない悪法があつたと、歴史の中の出来事としてぼんやり捉えていたことが、今ではすぐ目の前にはっきりと輪郭を持って現れたというリアルな恐ろしさを感じています。黒い歴史を繰り返さぬよう、この運動を継続し、若い世代に引き継いで行かなければならないと強く思いました。

他の議員さんはお会い出来ませんでしたが、吉良さんのお部屋に菱谷さんがいらしていて、懇談されていました。同じ班で一緒にした高橋陽子さんが、長くこの活動をされているのでいろいろご存知です。自民

う体質そのものだと感じました。今までには諸都合と重なり参加出来ませんでした。今回時間のやりくりをして初めて参加でき、これからも参加し続けたいと思いました。



うです。不都合な真実から目を背ける。国民に寄り添いたくないとい

いまこそ、一人でも多くの方たちに 映画「わが青春つきるもの」を

世田谷支部 山田 純江

世田谷では映画「わが青春つきのも」上映実行委員会で、昨年4月の第1回上映に続き、5月21日に第2回上映会を成城ホールで行ないました。上田実行委員長の尽力により、会場の確保と世田谷区の後援も取り付けることができ、当日は午前と午後の2回で134人の参加がありました。同じ班で一緒にした高橋陽子さんが、長くこの活動をされているのでいろいろご存知です。自民党や公明党的議員は要名を持つて行つても返して来る、中にはその場で突進と弾圧』伊藤千代子と治安維持法

藤田氏のミニ講演「新しい戦前を迎えて今、中央区の皆さんと語る」のあと具体的な相談をしました。

うです。不都合な真実から目を背ける。国民に寄り添いたくないとい

うです。不都合な真実から目を背ける。國代にこの映画が作られたこと、上映されたことのかけがえのなさを感じています」など、たくさんの感動の声に力をいただき第3回の上映を計画しています。

戦後安保政策の大転換がおこなわれようとしている今、千代子がいのちを賭して手渡してくれた日本国憲法の三原則、国民主権、基本的人権の尊重、平和主義、これを私たちは守りいかず責任があるとつよく思っています。

中央支部設立相談会開催

副会長 風間 秀子

5月24日(水)中央区立男女平等センター・ブーケで、現会員5名と築地多喜一祭を呼びかけた福田氏、応援・激励に駆けつけた藤田廣登さんと風間の8名が参加。会員として顔を合わせたのは初めてでした。

菱谷良一さんと小林節さん対談レポート

川嶋 均 (東京藝術大学講師)

5月16日に行われた国会請願行動。今年で50回目となるそうだ。生活図画事件被害者・菱谷良一さん(101歳、旭川在住)は、今年も不屈の意志で支援者らとともに上京され、TVカメラも入る中、憲法学者・小林節氏との特別対談に臨んだ。

学生や青年教師たち26名乃至28名にも及んだ生活図画事件の検挙者。有罪判決を受けた菱谷さん達に適用された「目的遂行罪」は、議会での議論を経ない緊急勅令という裏技を使った法改正により導入され、現在自民党が目論む緊急事態条項を含む改憲案の手法を彷彿とさせる。

菱谷さんはその恐ろしさを身をもって知る生き証人なのだ。この冤罪事件を引き起こし人権を踏みにじった検察官たちのその後を調べると、彼らは戦後もさまざまなかたちで司法職に留まり、国の中核で日本社会のあり方に影響を及ぼし続けていた。現在の軍拡・改憲・入管法改悪

きっかけ、400近い自治体が採択。中には満場一致で採択した自治体もあり、これは平和づくりの大基礎となります。



など、全てはその延長なのかと愕然とする。

「1年3カ月、私は零下30度の独房に捕らわれた。日本が再び同じ過ちを犯さず、平和な国を築くためにも、冤罪を引き起こした国には謝罪して欲しい」と菱谷さん。

「戦時下の弾圧による人道への被害に対し、国に謝罪や補償を求めるることは、世界の例を見ても十分可能だと思います。ただしその前提に、市民と野党による新しい政府が作られなければ」と小林さん。

「その未来と一緒に見届けるためにも、まだまだ元気でお過ごし下さい」と、先生は最後に、菱谷さんの手を取り語られた。

3. 設立総会はいつ?
支部結成は10月ころ
と気長に取り組みます。
次回相談会は6月14日
(水)午後3時、ブリ
ケ21の第1研修室です。

川 柳 植竹団扇選
総裁に異論はさめぬ自民党
新宿区 阿部俊雄
案するより産むが易しと言ひ難く
G7あつちの核は危ないぞ
八王子市 清水邦治
岸田さん軍拡即時停止せよ
足立区 高橋陽子
豊島区 藤本増美
止めよう国民犠牲大軍拡
中野区 中嶋育雄
荒川区 風間秀子
練馬区 中村茂樹
ひろしまで話しあつても非核スル
マイナンバー付いたポイント何処へ
やら
落としたにどうして遠慮落とされた
から戦争は絶対に許さない
のスローガンを掲げて
仲間を増やし、草の根
ないという力を大きく
していきましょう。



団 扇

【読者のみなさんの投稿歓迎】